



# Das Internationale Skat-Gericht

Sitz Altenburg



**Das Internationale Skat-Gericht**  
Matthias Bock, Bergstraße 37, 65779 Kelkheim

Skatfreund  
Gunther Brunckhorst

[gunther@brunckhorst.com.br](mailto:gunther@brunckhorst.com.br)

## Präsident

**Matthias Bock**  
Bergstraße 37  
65779 Kelkheim  
☎: 0171 3213543  
E-Mail: [info@skatgericht.de](mailto:info@skatgericht.de)  
<https://skatgericht.dskv.de>

**Ihr Schreiben vom**  
**17.11.2025**

**Unser Zeichen**  
**143-2025**

**Datum**  
**18.11.2025**

Lieber Skatfreund!

### I. Sachverhalt:

Der Spieler spielte an einem Vierertisch einen Null ouvert. Als zwei Stiche fehlten, sagte der Kartengeber „Das Kreuz-Ass liegt im Skat“. Damit meinte er, das Spiel ist verloren. Der Spieler klärte das Spiel sofort als gewonnen an. Die Gegenspieler zeigten, dass das Spiel verloren ausgegangen wäre, wenn sie weiterspielen würden.

### II. Entscheidung:

Der Alleinspieler hat gewonnen.

### III. Gründe:

Gemäß ISkO 4.2.9 haben sich alle Mitspieler jeglicher Äußerungen und Gesten zu enthalten, die geeignet sind, die Karten zu verraten oder den Spielverlauf zu beeinträchtigen. Bei Verstößen ergeben sich Konsequenzen aus den Bestimmungen 4.1.3 bis 4.1.6.

Dies gilt insbesondere für offene Spiele, bei denen den Gegenspielern bis auf die zwei gedrückten Karten des Alleinspielers alle Karten offenbar sind. Jegliche zusätzlichen Äußerungen sind hier in aller Regel als spielbeeinflussende Bemerkung zu werten und geben dem Alleinspieler das Recht, Spielgewinn zu fordern.

Mit skatsportlichen Grüßen  
und allzeit „Gut Blatt“

PS: Das Internationale Skatgericht hat eine Sammlung von Skatgerichtsentscheidungen erstellt. Wenn Sie daran interessiert sind, können Sie diese und die aktuelle Internationale Skatordnung (ISkO) über die Geschäftsstelle des Deutschen Skatverband e.V., Markt 10, 04600 Altenburg erhalten. Die ISkO ist außerdem abrufbar unter [www.skatgericht.de](http://www.skatgericht.de).